



¿Qué es la S.D.C. "EREINTZA"?

Y... ¿cuál su misión en el pueblo?

Es esta una cosa que creo conviene aclarar.

Pues bien: ¿qué es?

¿Es acaso una sociedad gastronómica, o recreativa, o solamente de jóvenes renterianos? ¡No! EREINTZA es una sociedad eminentemente deportivo cultural, con la única misión (tal y como lo dice su nombre, EREINTZA, que significa SIEMBRA), de sembrar inquietudes en el pueblo, en todos sus aspectos, y abierto para todas las personas de ambos sexos.

Parece fácil y hasta resulta bonito el enunciado de "Deportivo Cultural". En realidad no son más que dos simples palabras que se oyen muy a menudo. Pero estas palabras tan pequeñas, ¿qué campo de acción y cuántos trabajos y sacrificios no encierran!

No resulta fácil y cómodo entregarse a una tarea de esta índole, y presumo que hasta improbable, si no fuera por el espíritu de amor y entrega por una cosa impersonal, pero que va en beneficio de todos, cual es el engrandecimiento de nuestro querido Rentería.

Y fue con este espíritu de levantar y ambientar nuestro pueblo, que hace cinco años y medio, jóvenes, como nosotros ahora, impulsados por esta savia fresca y batalladora de la juventud, y ante la ausencia durante varios años de actividades y festejos que dieran color y ambiente al pueblo, se lanzaron y cargaron sobre sus espaldas todo el "saco", confiados, qué duda cabe, en la ayuda de todos los renterianos conscientes y amantes de su "txoko".

Quizás más de uno pensara entonces que no iba a tener resultado fructífero, pues se trataba de "crios" que se metían en camisa "de once varas". ¡Pues, no!. porque precisamente por tratarse de jóvenes, ha sido posible que EREINTZA haya seguido tomando en el pueblo una fisonomía y una personalidad, características de jóvenes impetuosos que no se arredran ante dificultad alguna.

De todos son conocidas las distintas actividades que en ambas facetas, deportivo-culturales, empezó y continúa desarrollando, pero aunque no sea más que a modo de recordatorio, voy a mencionarlas brevemente.

DEPORTE: Fútbol playero y balonmano.

CULTURAL-FOLKLORICO POPULAR:
Concurso literario, concurso de escaparates, concurso de villancicos, coros de Santa Agueda, aurrekus de San Juan, tamborrada infantil, folklore vasco, teatro vasco y castellano, y cabalgata de Reyes.

Como se ve claramente, amplio es el campo de acción EREINTZATARRA. El trabajo realizado hace ver claramente el "hueco" que antes había en Rentería, ya que EREINTZA empezó a realizar aquello que había quedado en el olvido.

Sin embargo, se podrían hacer más cosas. Pero, ¿cómo hacer más si con los medios con que contamos nos vemos en aprietos para hacer lo que hacemos?

La continuidad de actividades siempre ha estado asegurada por jóvenes que sienten el problema renteriano, problema que es de todos. Primero fueron unos, luego otros y ahora nosotros, y todos coincidiendo en una idea: "FOMENTAR INQUIETUDES EN EL PUEBLO Y EN ESPECIAL EN SU JUVENTUD".

Es realmente hermoso y uno puede sentirse entonces satisfecho, cuando de un joven que no sentía inquietud alguna por el pueblo y malgastaba su tiempo inútilmente adoptando una postura "parasitaria", se consigue a través de la sociedad, por el roce y contacto con jóvenes como él, convertirlo en un individuo lleno de inquietudes y ansias de trabajar.

Es entonces, como antes decía, el momento en que uno se siente con nuevos bríos para continuar trabajando y cuando piensa que lo que está haciendo vale la pena.

¿Cuántos momentos de éstos cogéramos a

gusto a través del año! Pero, ¿cuántas de estas satisfacciones nos cabe disfrutar?

Tal vez piense alguno que esto está en nuestras manos y por lo tanto sólo nos atañe a nosotros. Pues bien, está y no está en nuestras manos, y asimismo, nos atañe y no nos atañe, pues nosotros, al igual que anteriores directivas, hemos visto que para establecer contactos personales, semilla de fecundas actividades, es indispensable un local social.

Y aquí llegamos ya al punto de máxima importancia para EREINTZA en la actualidad.

Esta, que fue fundada por antiguos alumnos del Colegio del Sagrado Corazón, ha tenido en dicho Colegio su domicilio social. Hasta ahora teníamos una sala libre a nuestra disposición, pero ante el incremento de habitantes en el pueblo, el problema de la enseñanza se ha agudizado, y esta sala ha sido ocupada también para clase. Por eso, aunque disponemos de estas clases para ensayos, carecemos de lo más importante para una sociedad, que es un lugar donde poder estar reunidos hablando de diversos problemas, incluso ajenos a la sociedad.

Es fácil, pues, comprender que está y no está en nuestras manos el fomentar inquietudes personales, pues mientras no tengamos un local donde poder reunirnos todos, es muy difícil conseguirlo.

Y, precisamente, pensando en este punto y siguiendo la idea "mater", nos hemos decidido a coger un local, con el fin de evitar que decayera el espíritu de lucha por el fomento de inquietudes personales y por el de ambientar y elevar nuestro pueblo.

Ahora bien, no será fácil, sobre todo en un principio, soportar la carga que esto supone económicamente, pues para poder pagar la renta nos hemos visto obligados a recurrir a una "sobre-cuota" de algunos socios.

Sin embargo, a pesar de todas las dificultades, contando con que todos nos prestarán su ayuda, EREINTZA, impulsada por su juvenil afán de lucha, se lanza a esta nueva empresa.

Me he atrevido a decir que contamos con la ayuda de todos, porque incluso para el que no pertenezca a la sociedad, si es consciente y amante de su pueblo, como antes decía, es importante que EREINTZA continúe o no, en esta doble labor de formación personal de jóvenes y ambientación del pueblo, pues todo lo que realiza lo hace por el bien del pueblo, y para que todos los renterianos puedan sentirse satisfechos y orgullosos de su pueblo.

¿Qué es lo que tenemos que hacer para que esto sea una realidad?

Presumo que no mucho. Unos, como nosotros, jóvenes EREINTZATARRAS, seguir en esta labor ya trazada desde el principio. Otros, "todos", apoyar y ayudar a los que se preocupan por hacerlo.

¿PODEMOS CONTAR CON ESA COLABORACION?

¡Así lo esperamos!

El Presidente.

